

GRAN MUNDO -- LOS DEPORTES

originado por una igualdad de apellidos. Los artistas del «cabaret» creyeron que la ministerial prebenda había recaído en la persona de un camarada suyo, profesor de bailes de salón. En cuanto a los políticos pensaron en el milagro de que don Agustín Argüelles, el tutor de Isabel II, hubiera logrado la inmortalidad, a semejanza del conde de Esteban Collantes, y se dispusiese a asesorar al nieto de la reina de los tristes destinos con el mismo tacto que asesoró a su abuela.

Parece que los hombres públicos tienen un especial interés en conservarse dentro de un irrompible anonimato, y si alguno de ellos ha logrado, por méritos siempre ajenos a la política, gozar de alguna popularidad, procura emboscarse tras de algún remoquete más o menos sonoro, al subir al Poder. Tal es el caso del flamante ministro de Trabajo, señor conde de Lizárraga. Al ver este título en la lista de los ministros, los reportéres más conoedores de los bastidores públicos, necesitaron interrogar al presidente sobre quién fuera el novel consejero. Entonces se enteraron de que el incógnito conde era el famoso «don» Escartín, fundador de la Liga Antipornográfica, tenaz persecutor de novelas alegres y obstinado obturador de escotes femeniles. Sin embargo, como el ministro era el conde de Lizárraga y no «don» Escartín, el hombre público continuó inédito para los españoles.

Y no ya los nombres, también las fiscomías de los políticos de altura permanecen desconocidas para todo el mundo. Fuera del rostro de pícaro archie, añol de Romanones; de la faz de tenorino de Alba; de los fraílunos moñetes de Cierva; de los afilados e interminables mostachos de Allendesalazar; del gesto jupiterino del nveco don Antonio Maura; de las impecables levitas del yerno de Montero Ríos, qué semblaeta, qué figura, qué indumentaria de jerifalta se ha hecho popular en España?

El propio Cierva pasa absolutamente inadvertido en la calle, porque la gente no le concibe sino con los pantalones a cuadros que nunca llevó, como no se hace idea de don (Melquiades) viéndolo sin corbata blanca y sin «chaquet» de prestidigitador de feria.

El pueblo de Madrid, que se para al ver a Bonavente sentado en un café y echa embobado, tras de Granero, el fenómeno recienteísimo, no advierte que pasan ante él los hombres dedicados a hacer su felicidad desde el Gobierno.

Lo que sí advierte, por desgracia, son los hechos y hazañas de sus hombres de pro.

ISAAC ABEYTUA.

GRAN CASINO

Ante un público tan numeroso y selecto como todos los días, se proyectó ayer en la sala de fiestas una magnífica cinta titulada «Casa de modas», en la que realiza una extraordinaria labor artística la notable actriz americana Alice Brady. El interés no decayó ni un solo momento en las cinco largas partes que tiene la película, y el público salió muy satisfecho de la función.

Fue muy aplaudida en sus conciertos del salón rojo la exquisita orquesta del maestro Larrocha. En el de la tarde fue interpretada de magistral manera la bella pantomima de «Las Golondrinas», que emocionó más que nunca al auditorio y le hizo estallar en clamorosos aplausos.

Los salones estuvieron muy animados, especialmente al atardecer.

LINTERNERIA

Torres y Compañía

CUARTOS DE BAÑO

SAN BARTOLOME, 7.—AEELEFONO 12-50

LA SOCIEDAD

Santoral

Santos de mañana: Bernabé, Félix y Fortunato.

Viajes

Con dirección a Viena pasó ayer, después de permanecer una temporada en la corte, la princesa de Metternich.

—Se encuentran pasando unos días en Madrid los señores de Lizárraga (don Román), hijos de los condes de Matuque.

—De Londres se ha trasladado a la corte, donde piensa instalarse, Mr. John Hatfield, en compañía de su esposa doña Elena de Valero Oliván.

—Han regresado a Madrid los condes de San Antonio de Vista Alegre.

—Con su señora é hija se ha trasladado a Pamplona don Valentín Suárez.

—Con dirección a Bilbao salió don Norberto Elverdín.

—Regresó a la misma localidad el presidente de la Diputación de Vizcaya, don Luis Echevarría.

—En compañía de su señora é hijas, ha regresado de París don Manuel Ozamiz.

—También ha regresado del extranjero el doctor Abechucho con su señora.

—Con dirección a Pamplona salió don Agustín Marín.

—Ha pasado por esta localidad con dirección a Londres don Federico de Uruñuela.

—Se trasladó a la capital vizcaina don Mario Lesaca.

—Marchó a Madrid después de brevísima estancia en Bilbao, don Horacio de Echevarría.

—En automóvil sale hoy con dirección a Santesteban la elegante y bella señorita Carmen Garraus.

—Mañana marcha a Madrid la encantadora señorita Carmen Cache, que pasará una temporada en la corte.

Mezclilla

Los señores de Luca de Tena (don Torcuato) han «obsequiado con una comedia de despedida al novelista Sr. Blasco Ibáñez, que en la presente semana regresará a Francia, asistiendo también al académico de la Lengua D. José Ortega Munilla y su señora, el escultor don Mariano Benlliure, y el presidente de la Asociación de la Prensa, don José Francisco Rodríguez.

—Hoy, viernes, festividad de Santa Margarita, celebran sus días las marquesas de Castelfuerte y San Adrián.

Bodas

En los círculos diplomáticos y aristocráticos háblase de hallarse concertado el matrimonio, para un breve plazo, de un príncipe real con la hija de un Grande de España, que ha ocupado altos puestos diplomáticos.

Las personas a quienes se refiere este rumor, se encuentran actualmente en París.

Letras de luto

En la iglesia parroquial del Buen Pastor se celebró ayer con asistencia de

numeroso público, el Oficio de Párvulo por el niño José María Oyarzábal y Seguro, verificándose seguidamente la conducción del cadáver al cementerio.

Aprovechamos esta ocasión para reiterar a sus desconsolados padres y a los demás allegados de la malograda criatura, el testimonio de nuestro sincero pésame.

—Como hemos anunciado, en el altar de la Buena Muerte, de la Residencia de los PP. Jesuitas, se celebrará hoy, a las diez de la mañana, una misa por el eterno descanso del alma del respetable y conocido Sr. D. Mariano Cortés Nogué, que falleció en esta ciudad el día 10 de Junio de 1920.

Renovamos a todos los deudos del finado, especialmente a su hijo político nuestro querido compañero David Casares y a su distinguida señora, la expresión de nuestro pésame, más afectuoso y sincero.

El sport vasco

Frontón Moderno

UNA BUENA TARDE PARA LOS AFICIONADOS AL VIRIL DEPORTE VASCO

Los aficionados al hermoso deporte vasco que en número extraordinario se congregaron ayer tarde en el frontón del Paseo de Atocha, tuvieron ocasión de presenciar dos partidos estupendísimos.

En primer lugar jugaron Echaniz y Berolegui contra Abarrategui y Vega, a condición de sacar los delanteros de los diez y medio cuadros.

Los primeros lucían distintivo colorado y fueron los favoritos de la cátedra; sus contrincantes ostentaban faja azul.

Desde el primer momento se entabló una lucha encarnizada entre los contendientes, los cuales pusieron gran empeño en salir triunfantes, poniendo a contribución para ello sus excepcionales facultades.

Empatados en los primeros tantos de la primera decena dominaron los favoritos de la cátedra, pero Abarrategui y Vega que iban pisándoles los talones los alcanzaron y se adelantaron al finalizar la segunda, obligando a los adinerados a cambiar de criterio.

Echaniz y Berolegui se impusieron de nuevo a sus contrincantes y la cátedra volvió a evolucionar, pero otra arrancada de Abarrategui y Vega dió lugar a otra rectificación de los adinerados, los cuales en estas operaciones perdieron bastante dinero.

En el curso de la pelea se distinguieron notablemente los zagueros Berolegui y Vega, quienes en todo momento jugaron magistralmente, ejecutando las jugadas más difíciles con arte insuperable y precisión matemática.

El numeroso público no cesó de aplaudir a estos dos formidables pelotaris, que tuvieron una tarde de verdadero éxito.

El partido terminó con el triunfo de Echaniz y Berolegui, los cuales se apuntaron los 50 tantos a los que estaba concertado, dejando a sus contrincantes en 47.

Los delanteros Echaniz y Abarrategui tuvieron momentos en los que se lucieron mucho, pero en conjunto no jugaron en la

forma que nos tienen acostumbrados estos excelentes remonistas.

Y vamos con el segundo partido que fué, todavía, más interesante y sensacional que el anterior.

Contendieron Benavides y Alberdi, colorados, contra Campitos y Salaverría I, azules, sacando los delanteros de los diez y medio cuadros.

De salida los catadráticos ofrecieron el dinero con ligera tendencia a favor de la pareja azul.

Como dominaran desde el primer momento los colorados, la cátedra cambió de criterio.

Benavides y Alberdi consiguieron adquirir una ventaja considerable y en vista de ello los adinerados ofrecieron grandes momios que fueron aceptados por los bajistas.

Campitos y Salaverría, mediante un desesperado esfuerzo, redujeron la diferencia, desplazando un juego prodigioso, a pesar de la tenacidad con que se defendían sus adversarios.

La última decena del partido fué verdaderamente soberbia por lo bien que jugaron los cuatro pelotaris.

Se distinguió notablemente Campitos, quien a falta de «brazo», como dicen los inteligentes, derrochó habilidad, «entrando» a la pelota en el momento preciso, colocándola y cruzándola maravillosamente.

Sabíamos que Campitos era un pelotari inteligentísimo, pero nunca hubiéramos sospechado que pudeira jugar tan magistralmente.

La faena de ayer fué faena de maestros y Campitos puede estar orgulloso de haberla realizado.

Salaverría tuvo un momento en el que se reveló como un verdadero «as». Fué en el tanto 32, uno de los «quincees» más estupendos que hemos visto, y que por sí sólo basta para consagrar a un pelotari siempre que éste lo defienda tan colosalmente como lo defendió el gran Salaverría.

Por lo demás, ya hemos dicho que la decena final fué estupenda. Hubo empates en casi todos los tantos, incluso en el último, que era el 39. Hubo pánico entre los adinerados, expectación en el público, en una palabra todo cuanto suele haber en partidos en los que hay empates en el tanto final.

Esto lo ganaron Campitos y Salaverría y la cátedra recibió un «palo» formidable.

Vencedores y vencidos jugaron muy bien, distinguiéndose Campitos.

Para ésta tarde se anuncia un gran partido.

Salón Miramar

Hoy, Viernes de Moda, colosal estreno

LOS PIRATAS DEL AIRE

6 partes

Joya cinematográfica norteamericana, en la que toma parte el Cuerpo de Aviación de los Estados Unidos.

Gran feria industrial de Burdeos

PROVECHAD EL CAMBIO!!

LE GRAND DEPOT DE MEUBLES

118, rue FANAUDEGE, BURDEOS

Tiene el gusto de invitar a su numerosa y elegante clientela a visitar su magnífica exposición de muebles que serán expuestos en el: Batiment M. Comptoir K. L. M. Stands 11, 12, 13.

Se venden

en Zumárraga, un lote completo para la construcción de vías y obras de ferrocarril, como pizaciones, barrenos, mangos, ventiladores, toldos y demás elementos, a precios económicos. Para informes dirigirse al corresponsal de LA VOZ en Villafranca.

Señoras: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Dr. Valley

De venta en las farmacias y droguerías

Cirujía general - Vías urinarias - Secretas

J. GUIMON y J. GOMENDIO

BILBAO: Artecalle, 23, 2.º EIBAR: Paseo de S. Andrés, 8, 1.º

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Consulta los jueves por la tarde